

# Bilan des activités régionales 2024-2025

BAS-SAINT-LAURENT



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

# À propos de nous

L'Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic (AQRP) est la principale association représentant l'ensemble des retraités des secteurs public et parapublic au Québec. Elle accueille près de 35 000 membres provenant principalement des gouvernements du Québec et du Canada, des sociétés d'État et des municipalités du Québec, ainsi que des réseaux québécois de la santé et de l'éducation.

## Notre mission

L'AQRP a pour mission de promouvoir et de défendre les droits et les intérêts économiques, financiers, culturels, intellectuels et sociaux de ses membres et de l'ensemble des aînés du Québec.

## Notre vision

L'AQRP souhaite être reconnue comme chef de file des associations représentant les retraités et les aînés du Québec.

## Nos valeurs

**La solidarité** par le lien social d'engagement et de dépendance réciproques entre les membres. Elle comprend le devoir moral envers les autres membres de l'AQRP.

**Le respect** par la considération de toutes les personnes avec qui nous sommes en relation. Il comprend les notions de courtoisie, de diligence, de confiance et de discrétion.

**L'engagement** par le souci de chacun de se dépasser pour favoriser l'atteinte des objectifs. Cette volonté se traduit par une mobilisation collective assurant l'excellence des services offerts aux membres et aux aînés du Québec.

**La proactivité** par sa capacité à anticiper les besoins changeants de ses membres et des retraités, l'AQRP s'active au développement de solutions, d'outils et d'offres de services innovants, connectés et ancrés dans la réalité des utilisateurs d'aujourd'hui.

**L'intégrité** par l'honnêteté et la capacité de reconnaître les limites de ses compétences, d'être loyal envers l'AQRP, de diffuser de l'information exacte et pertinente. Cette valeur suppose d'agir de façon à préserver la confiance du public et de nos membres.

# Le conseil régional

## Dirigeants du comité exécutif régional

Solange Lévesque, présidente régionale

Jean-Guy Charest, 1<sup>er</sup> vice-président

Yvan Lespérance, secrétaire

Daniel Landry, trésorier régional

## Autres membres siégeant au conseil régional

Bernard Cyr

Marcel Hudon

Brigitte Fortin

Normand Bérubé

Jacques Lavoie

# Mot de la présidence

Bonjour,

Les trois secteurs composant la région du Bas-Saint-Laurent que sont Rimouski-Mitis, KRTB et Matane-Matapédia ont continué, en 2024-2025, à offrir des activités à leurs membres et cela, en comptant sur l'implication des bénévoles au sein de ces conseils de secteurs pour organiser le tout.

## **PARTICIPATION DES MEMBRES**

Lors de l'assemblée régionale annuelle (ARA) tenue le 24 avril 2024 au Centre communautaire La Chanterelle à Rimouski, le trésorier provincial, Monsieur Laurent Lamoureux, a prononcé une allocution portant sur les actions et l'engagement de l'AQRP dans la défense des droits des retraités et des aînés en général. Cette présence vise à démontrer l'importance de la vitalité de l'association dans les régions. 23 personnes ont participé à cette assemblée.

L'ARA est aussi le moment de l'année où l'on procède à l'élection des membres au Conseil régional. En avril 2024, Il y avait 5 postes en élection, soit 2 postes à Rimouski-Mitis (M. Gérard Bédard et Mme Brigitte Fortin), 2 postes au KRTB (MM. Jacques Lavoie, Jean-Guy Charest) et un poste à Matane (M. Normand Bérubé). Quatre personnes ont été réélues par acclamation et une personne a refusé sa mise en candidature. Donc un poste est resté vacant pour le secteur Rimouski-Mitis et devra être comblé, en cours d'année, par cooptation. Un dîner a été offert aux membres et a précédé la tenue de cette assemblée.

Le Conseil régional a reçu l'Assemblée générale annuelle (AGA) de l'AQRP le 19 juin 2024 à Rivière-du-Loup. Un comité a été mis sur pied pour soutenir le provincial dans leurs différentes démarches. Des bénévoles ont été recrutés afin d'assurer le bon déroulement de cette journée. Au total 17 personnes de la région ont participé à cette assemblée dans le respect du budget alloué à la région. Lors de chaque AGA, il y a une activité de passation du drapeau. Nous avons préparé un court texte qui a été livré lors de cette assemblée. Le drapeau de l'AQRP a été remis par la présidente régionale au président régional de la région des Cantons de l'Est, région qui sera l'hôte de cette activité en juin 2025.

La directrice générale nous a dévoilé les résultats du sondage effectué auprès des membres en juillet 2024. 135 personnes de la région se sont exprimées. Il ressort que 95% des membres se sont montrés tout à fait satisfaits ou assez satisfaits (63% tout à fait satisfait et 32% assez satisfait) des services à la clientèle lorsqu'ils sont en contact avec les membres du Conseil régional. À la question, quelles activités ils aimeraient voir organiser, les membres de la région ont répondu : des voyages de courte durée (47%), des repas (53%), des conférences (55%) et des visites touristiques (47%).

## Bilan des activités régionales 2024-2025

## **PROJET INTER-RÉGIONAL**

Avec la collaboration de l'AQRP Gaspésie-Iles de la Madeleine, nous avons poursuivi les travaux portant sur le projet de la pièce de théâtre. Le budget révisé va permettre la présentation de cette œuvre dans 4 villes, soit Rimouski, Rivière-du-Loup, Gaspé et Sainte-Anne-des-Monts. Le projet a été accepté par Beneva à l'automne 2024 avec un financement de 65 000,\$ pour sa réalisation. Cela a permis de démarrer nos démarches pour son actualisation. Un contrat a été signé avec l'écrivaine Madame Stéphanie Pelletier en janvier 2025. Aussi, Monsieur Eudore Belzile a accepté la tâche de metteur en scène. Un calendrier de présentation a été arrêté et les salles à Rivière-du-Loup, Rimouski, Ste-Anne-des-Monts (en remplacement de Chandler) et Gaspé ont été réservées, soit les 15, 17, 22 et 23 octobre 2025. De plus, une lettre confirmant la réalisation du projet a été expédiée à nos différents partenaires qui ont appuyé notre projet. Le comité aviseur, formé de six personnes, dont trois par région, veille au bon déroulement de ce projet et son arrimage avec les différents territoires. Au cours de l'année, il s'est réuni à 3 reprises par visioconférence.

## **GESTION DU CONSEIL RÉGIONAL :**

Afin d'assurer la bonne gestion du Conseil régional, 5 rencontres ont été tenues en présentiel à Rimouski, soit en mai, septembre, novembre 2024, janvier et mars 2025.

En vue d'encadrer et d'uniformiser l'utilisation des allocations versées à chacun des secteurs, les membres du Conseil régional ont approuvé des modalités de fonctionnement des secteurs. Il en va de la responsabilité du Conseil régional de veiller à la bonne utilisation des sommes allouées à ces secteurs et de voir à ce que des activités soient organisées pour les membres. Aussi, les membres ont approuvé des modalités de remboursements pour les activités régionales et de secteur. Ces modalités s'appliquent lorsque le membre paie, par carte de crédit, au provincial, pour la participation à une activité,

Aussi, le provincial a versé une allocation informatique de 400\$ qui a été répartie entre les secrétaires et les trésoriers des secteurs pour l'utilisation de leur équipement informatique.

Par ailleurs, en cours d'année, le Conseil régional a procédé à la nomination d'un nouveau trésorier régional, par cooptation, en novembre 2024. Ce poste était resté vacant suite à la dernière élection. On a procédé à un affichage de poste dans le Courrielleur mais sans résultat. Après un contact personnel, M. Daniel Landry a accepté cette fonction.

Un rappel a été fait aux membres concernant les applications de la Loi 25 concernant les règles protégeant les renseignements personnels au Québec. Il est important de porter attention aux informations que l'on donne à des membres de sa région.

Comme à chaque année, un membre du Conseil régional écrit un texte pour la Revue Reflets. Ces textes sont publiés quatre fois par année dans la page dédiée au Bas-

Saint-Laurent. On retrouve en juin (Groupe de médecine familiale (GMF), le médecin de famille et le remboursement des frais des usagers obligés de se déplacer pour recevoir des soins médicaux); en septembre (On nous appelle les «Baby-Boomers»); en décembre (Le potentiel de l'intelligence artificielle: avantages et dérapages) et en mars (La participation des membres aux activités et la sollicitation de membres pour siéger au conseil de secteurs). En plus, à l'intérieur du Courriel de décembre, des vœux de Noël ont été transmis à tous les membres.

### **RECONNAISSANCE DE BÉNÉVOLES:**

Le 26 mai 2024, Monsieur Normand Bérubé a reçu la médaille du Lieutenant-Gouverneur à La Pocatière suite à la présentation de sa candidature au Programme des distinctions honorifiques pour les aînés du Lieutenant-gouverneur par le Conseil régional.

Afin de rendre hommage aux bénévoles qui oeuvrent au sein des Conseil régionaux, le provincial a demandé de choisir une candidature qui doit être dévoilée lors de l'ARA à titre de bénévole de l'année. Les membres du Conseil régional ont choisi Monsieur Bernard Cyr à ce titre.

### **ACTIVITÉS DANS LES SECTEURS :**

Chaque secteur a tenu des activités au cours de l'année et les statistiques détaillées se retrouvent dans les pages suivantes. On peut résumer que 15 activités dans la région ont été organisées avec une participation de 526 membres et 77 non-membres. Lors de ces activités, les membres sont invités à faire la promotion du recrutement de nouveaux membres. Chaque personne qui recrute un nouveau membre se voit octroyer un montant de 25\$ par le provincial.

### **RECRUTEMENT DE NOUVEAUX MEMBRES**

Au cours de la dernière année, la région a recruté 97 membres sur un objectif de 54. Pour l'année 2025-26, la cible est fixée à 57 nouveaux membres.

Dans le cadre du projet provincial concernant la relève bénévole, il est demandé de pourvoir un poste qui existait auparavant à savoir, un responsable du recrutement de nouveaux membres. Lors de la rencontre de janvier 2025, M. Jean-Guy Charest a accepté cette désignation en autant qu'il y ait un budget alloué pour soutenir les responsabilités et les activités afférentes à cette fonction.

### **COLLABORATION INTER-SECTORIELLE :**

Les membres du Conseil régional ont fait paraître un texte de 2 pages dans le bulletin de la TCABSL «Les aînés, la priorité», où l'on présente l'AQRP, sa mission, son fonctionnement ainsi que ses dossiers prioritaires et ses prises de position. Depuis 2023, le Conseil régional n'a plus de représentant à cette table. À leur dernière AGA, en 2024, notre candidat n'a pas été élu sur leur conseil d'administration. Pour pallier à cette absence, le Conseil régional a adressé une demande à la Table afin d'obtenir un

poste qui serait dédié à l'AQRP. Une telle désignation n'étant pas prévu à leurs règlements, cette demande a été refusée.

**IMPLICATION PROVINCIALE :**

Au niveau provincial, la présidente régionale a participé à 4 rencontres du conseil d'administration en présentielle. Elle a été absente à la rencontre par visioconférence de mai étant retenue à l'AGA de la TCABSL.

# 2024-2025 en chiffres\*

Nombre de réunions régionales : conseil, comité exécutif régional, secteurs et autres comités :	
- Conseil régional	<b>5</b>
- Conseil de secteur Rimouski-Mitis	<b>5</b>
- Conseil de secteur KRTB	<b>6</b>
- Conseil de secteur Matane - Matapédia	<b>5</b>
Nombre de contacts ou communications auprès des décideurs régionaux ou médias régionaux	<b>5</b>
Nombre de demandes faites auprès de la direction générale dans le but d'aider le conseil régional en affaires publiques	<b>1</b>
Nombre de participations aux rencontres des tables régionales de concertation	<b>0</b>
Nombre de participants à l'assemblée régionale annuelle 2024	<b>23</b>

<p>Nombre d'activités régionales : évènements à caractère social, conférences, voyages organisés, sorties culturelles, repas, etc.</p> <p>- Rimouski - Mitis : 7</p> <p>- KRTB : 6</p> <p>- Matane – Matapédia : 2</p>	<b>15</b>
<p>Nombre de participants aux activités régionales</p> <p>- Rimouski - Mitis : 284 membres et 23 non-membres</p> <p>- KRTB : 228 membres et 49 non-membres</p> <p>- Matane – Matapédia : 14 membres et 5 non-membres</p>	<b>526</b>
<p>Nombre d'activités de recrutement</p> <p>Lors de chaque activité.</p> <p>Affichage du poste de trésorier régional dans le Courrielleur</p>	<b>10</b> <b>1</b>

\* Statistiques du 1<sup>er</sup> avril 2024 au 31 mars 2025

# Évolution du membership

Nombre total de membres au 1 <sup>er</sup> avril 2024	<b>1 073</b>
Nombre total de membres au 31 mars 2025	<b>1157</b>
Croissance nette	<b>84</b>

## Cible au recrutement

La cible a été fixée à 5 %, soit un total global de 1694 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> avril et le 30 novembre 2024. Voici les résultats régionaux :

Cible au recrutement – objectif régional	54
% de réalisation de la cible au 30 nov. 2024	207%

La cible a été fixée à 5%, soit un total global de 1754 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> décembre 2024 et le 30 novembre 2025.

Cible au recrutement – objectif régional	57
% de réalisation de la cible au 31 mars 2025, (résultats partiels)	68%

# Rapport de la trésorerie régionale

◆ Rapport financier 2024-2025 (saisie d'écran du fichier Excel)

Bilan des activités régionales  
2024-2025

# Rapport de la trésorerie régionale

- ◆ Rapport financier 2024-2025 (saisie d'écran du fichier Excel)



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

Association québécoise des retraité(e)s  
des secteurs public et parapublic (AQRP)

**Direction générale :**

5400, boul. des Galeries, bureau 111

Québec (Québec) G2K 2B4

1 800 653-2747

info@aqrp.ca |

aqrp.ca

**En région :**